

BESSAUT
25 mai 2024

Bessaut, un lieu-dit perdu de la commune de Lencouacq . Au cœur d'une clairière entre pins et maïs se dressent les ruines imposantes d'une église romano-gothique, tout ce qui reste de la commanderie fondée en ces lieux au XII^e siècle sur la voie de Vézelay. Malgré les tourments de l'histoire, il fut occupé jusqu'au début du XX^e siècle comme le prouvent de vieilles cartes postales.

Alors, pourquoi se retrouver à Bessaut ? Pourquoi troubler le silence religieux qui règne dans ces lieux par le vrombissement des débroussailleuses qui trouble à la fois silence, hommes et animaux ? Parce que , à la fin du siècle dernier, dans les années quatre vingt ,deux prêtres, l'abbé Laulom , professeur d'espagnol, et l'abbé Bats, curé de Retjons , ont découvert ce lieu et ont fait du vaisseau de pierre les fonts baptismaux de notre association. C'est pourquoi, un samedi de mai depuis des décennies, nous avons cœur de mettre en valeur et l'espace « habité » et magique et les ruines émouvantes dans leur majestueuse simplicité.

Nous étions une vingtaine ce 25 mai pour assurer la toilette des lieux. Il faisait beau. La nature était en fête et nous ,nous étions joyeux de nous retrouver dans ce merveilleux site pour lui donner belle allure .

Après l'effort, selon la tradition, nous avons salué St Jacques selon le rituel inventé par Mikel avant de nous restaurer.

Puis nous avons rendu Bessaut à son silence...

Ultréia !

Françoise L .